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畢業感言 
 

 
 

 四年，我曾以為很長，但是事實並不是如此。當初第一次進入國

農，踏入五樓屬於我們生技的地盤，坐在面試的位置上，面對也許會

成為我老師教授們的提問，那ㄧ幕幕依然歷歷在目，偶爾進到當初面

試的教室，都還會回想起那時懵懵懂懂的我，面對抽到的第一個問題

直接放棄，還好老師讓我再抽一題，不然我也沒機會寫這篇畢業感

言。在生技學程的四年，對我來說算是還算舒服的一段時光，系上不

多的必修課，讓我有空餘的時間可以選擇喜歡、有興趣的課程學習，

一邊摸索自己的志向，一邊可以多從不同的角度去看一個現象。常有

人說大學四年要好好的參與活動，要不然畢業的時候會後悔，此時此

刻，我還是覺得我一點後悔的想法都沒有，因為我不是個特別熱衷於

活動的人，而且我比較喜歡多學自己想學的知識，所以我選擇了我所

喜愛的，寫前面這些只是想告訴和我一樣的人，不必為了和別人一

樣，而讓自己做也許自己不是那麼喜歡的事，如果有自己喜歡想要做

的事就去吧！不過！如果你是需要周圍有人在才活得下去的，拜託參

與活動！ 

 四年時光中，我不敢說自己成長了什麼，但我知道我未來想做什

麼，或是說我適合做什麼，這需要感謝我去中研院當暑期生時碰到的

老師，以及我的班導，沛棻老師，一位是在我很慌的時候拉了我一把，

給了我一點信心，另一位則是在每次面談時，都會問我未來要做什

麼，然後在我有點茫然不確定自己是不是真的喜歡做研究的時候，又

問我，除了學術外你有想到其他的工作嗎？好像沒有，是我當初的回

答，雖然後來有想到其他的，但是如果沒有這些問題，也許我還在茫

然於自己的未來。在中興生技學程的這段時間，我感謝所有碰到的人

事物，不論是好是壞，對我來說都是很重要的經歷，因為有這些歷練，

才有現在的我，謝謝大家。 

 四年，可以荒廢，可以努力拓展人際關係，可以積極參與活動，

可以盡情學自己想學的，也可以好好摸索自己的未來，在生技學程這

些都可以是你的選擇，但是請記得，千萬不要迷失在這自由的氛圍

中，想做什麼就好好做，發現做錯了，改就好了，送上我們班導沛棻

老師最喜歡，也是最常說的話：不要怕失敗。P.S雖然我自己也做不

太到就是了。 
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